

Estas líneas...

Escrito por Agustín Rodríguez L.
Jueves 13 de Julio de 2023 22:40

+ Honra a los defensores de Guaymas; la alcaldesa llama a la unidad que hubo hace 169 años; el Obelisco a los héroes mostró lo que se puede hacer; el “Chapo” presentará mañana su libro; revive “Alito” al “Calolo”

GUAYMAS, Son.- Recuerdo cada 13 de julio por su sol brillante, el calor típico y agobiante humedad.

También por la gente vestida coloridamente, marinos y soldados en impecable uniforme y los elegantes trajes de funcionarios y representaciones populares.

Pero hace décadas no veía un acto como el de este jueves, similar en ambiente, pero con gente mirando distinto. Creo que por la arenga de la alcaldesa Karla Córdova al coronar actividades donde, ciertamente, resaltan obras inauguradas para avanzar en la recuperación de la ciudad que hundieron nuestros políticos en la última década, pero creo que es el ejemplo y la convocatoria lo que sobresale.

Ayer, por ejemplo, dijo esto: "Este día es muy importante para nuestro municipio, al recordar la unión del Ejército con el pueblo con un solo fin, defender a Guaymas. Hoy se trabaja en equipo con todas las fuerzas de seguridad y la comunidad para lograr la construcción de la paz. Trabajemos juntos para construir un Guaymas mejor para los niños, que ya son el futuro".

Si las fuerzas de seguridad hicieron su parte para reducir la violencia y el río de sangre por la guerra de las drogas, sigue que hagamos nuestra parte en el camino a la prosperidad del municipio. Hacerlo, nos hará bien a todos y no estaremos riñendo por un botín que al final nadie gana.

Ayer nos trasladamos al 13 de julio de 1854, día de la Heroica Defensa de Guaymas,

Estas líneas...

Escrito por Agustín Rodríguez L.
Jueves 13 de Julio de 2023 22:40

durante el acto encabezado por la alcaldesa Karla Córdova; el general Cristóbal Lozano, Comandante de la 4ª. Zona Militar; el vicealmirante Rafael López, comandante de la 6ª. Región Naval; no vino el gobernador, pero envió al subsecretario de Desarrollo Político, Carlos Zataráin. Hasta el gris diputado local Sebastián Orduño se arrimó.

Qué bonito ver a la guardia de honor, la ofrenda floral seguida de una semblanza del general José María Yáñez, quien dio gloria a las armas nacionales al vencer a las fuerzas mercenarias de Gastón Raousset, conde de Boulbón.

En el monumento de Yáñez junto al busto de la heroína doña Loreto Encinas de Avilés, en el Panteón “Héroes Civiles de Guaymas”, dieron realce la escolta de Bandera, banda de guerra y fusileros de la Sexta Región Naval. Emocionaron a todos Alejandro Bustillo, Manuel Castillo y Arturo Altamirano, con el Juramento a la Bandera e interpretación del Himno Nacional.

Presente de nuevo nuestra muy estimada Oralia Avilés de Ferreira, que Dios nos ha conservado tanto tiempo, y su hijo Heberto. Ella es descendiente de doña Loreto, la heroína que advirtió del complot en marcha. Doña Oralia invitó a fortalecer los valores que nos dejó el 13 de julio, el civismo para honrar a los héroes que defendieron la tierra mexicana y preservaron la libertad que hoy disfrutamos.

La doctora Córdova leyó el pase de lista de aquellos héroes. El clarín de órdenes de la 6ª. Región Naval antecedió a las salvas de honor. Como cuando niño, eso sigue emocionándome. Creo que a todos.

Luego, el traslado al Obelisco a los Héroes del 13 de julio, donde la honra a los héroes se multiplicó, solo que ahora en un escenario totalmente reconstruido, digno de aquellos que son recordados.

Mención especial, la participación del constructor e impulsor de cosas buenas, Ramiro Páez, que hizo en un mes hizo lo que tarda dos. Y mejor aún, lo hizo bien.

Estas líneas...

Escrito por Agustín Rodríguez L.
Jueves 13 de Julio de 2023 22:40

Pero tuvo apoyo, como el que todos debemos dar a los buenos proyectos, de Alfonso Uribe, con personal, equipo y mucha voluntad de rescatar valores perdidos. Uribe también entregó a la alcaldesa Córdova, una réplica de la corona de laurel y olivo que adornaba hace décadas ese obelisco.

Tras ello, el Instituto Municipal de Cultura y Arte inició el XX Festival Mar Bermejo 2023, que abarcará hasta el 16 de julio, que nos trae eventos mil del tipo cultural y artístico.

Antes, la alcaldesa entregó el pavimento de la calle Turquesa en colonia Guadalupe, usada todos los días por unos 3 mil habitantes, según describe el titular de Infraestructura, Víctor Partida. Sonia Ahumada agradeció a nombre de los beneficiarios, la petición largamente demandada, sin éxito, hasta hoy.

Días de fervor cívico, pero también de comprobar que caminan las cosas hacia el rescate de la ciudad.

DE LA HABANA A CAMAGÜEY

Arturo “Chapo” Soto estará mañana sábado con nosotros, para presentar el libro en el que agrega comentarios a la primera edición de aquel titulado “De la Habana a Camagüey”.

Es un paseo por Cuba la Bella y nos narra cómo la sospecha de su afición al ultraderechismo fifí y la decadencia de occidente, hizo que la tropa de Fidel no le quitara el ojo de encima.

Pero él hace una mejor descripción, así que mejor vamos y conozcamos lo que hizo su pluma y su genial sentido del humor.

Será en la Biblioteca Pública, al lado del Auditorio Municipal.

REVIVEN AL “CALOLO”

La página oficial del PRI informa que Alejandro Moreno Cárdenas tomó protesta a Carlos Robles Loustaunau y a Olivia Martínez Leyva, como Presidente y Secretaria General del PRI Coahuila”, y les deseó “mucho éxito en esta importante encomienda”.

Eso hizo recordar al “Calolo”, por esas aventuras que lo obligaron a salir huyendo tras aquella famosa “Operación manitas” para arrebatarse la elección de 1988.

Un conocedor de la historia me hizo un resumen:

Manlio Fabio Beltrones era subsecretario de Gobernación y al saber de la “Operación Manitas” del Calolo, y Alfonso Molina, candidato a diputado federal, convenció a Fernando Gutiérrez Barrios, ministro del interior y responsable de procesos electorales que aún controlaba el gobierno, de castigar eso, pero responsabilizando a Rodolfo Félix Valdés, quien poco antes lo había separado de la Secretaría de Gobierno.

Don Fernando lo plantea a su jefe, el presidente Salinas, quien pide opinión a Luis Donaldo Colosio, a la sazón presidente del PRI, quien sabedor de lo que ocurría, consulta con su asesor, el exgobernador –lo despojó del poder Luis Echeverría en 1975, al culparlo de la matanza de San Ignacio Río Muerto— Carlos Armando Biebrich.

El diálogo habría sido así:

“Cómo la vez con lo que quieren estos cabrones, chingarse a don Rodolfo, para cobrar la afrenta de la corrida de Beltrones de la Secretaria de Gobierno de Sonora”, le plantea Colosio.

Estas líneas...

Escrito por Agustín Rodríguez L.
Jueves 13 de Julio de 2023 22:40

La respuesta de Biebrich al líder nacional tricolor fue: “no lo permitas, Sonora no aguanta otra caída de gobernador, el Estado se retrasa 20/30 años con un hecho así; convence al presidente Salinas que no lo haga; si a alguien hay que chingarse es al Secretario de Gobierno y al presidente del PRI, por pendejos”.

Y así fue.

En cuanto al “Calolo”, quien dejó la Procuraduría de Justicia de Sonora para ir en pos de la alcaldía de Hermosillo, debió olvidar su plan y devolverse a Coahuila previa prolongada estancia en el extranjero.

Ya obtuvo un nombramiento en Coahuila hace dos décadas, pero dicen que Beltrones lo vetó. Hoy se sabrá si esa fobia persiste y, en su caso, si el exgobernador sonoreense que vuelve a tener insomnio por el caso Andorra, todavía tiene poder de veto.